

4 bis rue de la Cerisaie
FR - 75004 Paris

- Tél. 09 51 77 18 33 (tarif local)
- Fax 01 42 78 08 47
- info@esperanto-france.org
- www.esperanto-france.org

26 juillet 2012

« Les 125 ans de la naissance de l'espéranto »

Cette année marquera le 125^{ème} anniversaire de la naissance de l'espéranto.

C'est en effet le 26 juillet 1887 que le jeune Louis Lazare Zamenhof publia le premier traité d'espéranto en 4 langues nationales : le russe, le polonais, l'allemand et le français. En cette fin de XIXe siècle, marquée par tant de bouleversements, de découvertes et d'innovations c'est l'espéranto qui s'est imposé comme langue neutre internationale. Toutes ces informations se trouvent rassemblées sur Wikipédia : <http://eo.wikipedia.org>. Il est à noter que l'espéranto est une langue active de l'encyclopédie libre, c'est même la 27^{ème} en nombre d'articles publiés. Vous découvrirez aussi qu'elle est l'une des 64 langues de Google Translate <http://translate.google.fr/> et qu'elle est utilisée sur Facebook, par Firefox, Linux... Aujourd'hui l'espéranto se trouve presque toujours cité parmi les 100 langues les plus importantes du monde. Une telle progression en 125 ans est unique dans l'histoire humaine.

Depuis 1905, chaque année, des congrès internationaux rassemblent des espérantistes du monde entier dans des villes différentes. Cette année le 97^{ème} congrès aura lieu à Hanoï au Vietnam du 28 juillet au 04 août 2012. Le prochain congrès se tiendra en Islande, le suivant en Argentine et le suivant peut-être en France à Lille en 2015.

Il y a 125 ans, en 1887, pour échapper à la censure russe, le jeune Zamenhof publia la « Internacia Lingvo » sous le pseudonyme de « Doktoro Esperanto ». Le nom « Espéranto » sera repris bien plus tard pour désigner la langue, quand un certain nombre de 'pionniers' auront répondu à son appel et qu'ils auront commencé à dialoguer en espéranto. Par la suite, de nombreux linguistes, écrivains ou simples amoureux de la langue ont œuvré pour développer l'espéranto et construire un réseau international.

Aujourd'hui, on peut apprendre l'espéranto rapidement et simplement sur le site www.lernu.net !

CONTACT PRESSE

Philippe Debrix, vice-président chargé des relations extérieures
Tél.: 09508504 04- philippe.debrix@gmail.com



- Union Française pour l'espéranto
- Fédération des associations régionales d'espéranto en France
- Section française de l'association mondiale d'espéranto - UEA